DESDE LAS ALTURAS



CARTÓN AUTOR: JONÁS





ESPACIO ELECTORAL

EDOMEX, INQUIETO. UAEMEX, INCIERTA.



ELEAZAR FLORES

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo **Presidente**

Francisco Ismael Ruíz Rios

Director General Editorial

Fernanda R. Lopez Edición Digital

Arturo Albíter Martínez Alfonso Godinez Mendiola Jorge Vera Jesús Espinosa García Tomás Flores **Columnistas**

Alicia Rivera Arturo Tlatelpa Valeria Vargas **Colaboradores**

Leo Maximiliano **Diseño y edición**

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Viernes 7de Noviembrede 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Rios. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021- 090179113600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatitlán, C.P.

50010, Toluca, Estado de México.

EL ORO-, Ganas de sobra tienen toluqueños y metepequenses, no de tirar basura en casas de los alcaldes, -como lo hacen en el municipio de EL ORO; pero sí ABRIR BACHES frente a sus domicilios, pues el programa BACHETÓN sólo luce en ESPECTACULARES; en las calles casi todo igual, registra Teofilito, asesor honorario finsemanero.

¿Quién o quiénes auditarán a los responsables de los ¿AVANCES? en el tapado de baches?, de los REZAGOS ni falta hace, peatones y conductores los PADECEMOS; más aún, las personas con CAPACIDADES DIFERENTES que apoyadas con SILLAS DE RUEDAS, BASTÓN u otros artefactos, literalmente CAPOTEAN banquetas y calles donde AUMENTA tamaño y número de baches.

EL ORO-. El conflicto surgido en este MUNICIPIO MÁGICO, -¿qué tal si no lo fuera?-, surge "gracias" a INEFICIENCIAS de la presidenta municipal Juana Elizabeth Díaz Peñaloza, quien desde principios de año presumió a los medios "NO DECIR-LES NADA", al amparo de contar con SU PERIÓDICO, identificado con la CUARTA TRANSFORMAICÓN. Me excluyó, lamenta Don Teofilito.

Visitando a inicios de año LAS ÁREAS TURÍSTICAS del lugar, -fuente de ingresos por sus atractivos-, como el teatro, minas inactivas y demás-, todo "muerto" con CERO PRO-MOCIONALES IMPRESOS por el argumento de que La SECRETARÍA DE CULTURA no tiene impresa la IMAGEN INSTITUCIONAL, por lo que trípticos del sexenio anterior estaban ALMACENADOS. Se vieron.

El edificio de la Presidencia Municipal, de innegable atractivo exterior, rodeado de policías. Si usted quiere entrar le advierten "haberlo solicitado antes". EL TEATRO de mayor belleza interior como los mejores de la capital del país, desierto y sin guías capaces de explicar a los visitantes, la historia mínima del inmueble, donde actuaron

los mejores artistas de su tiempo.

CRISIS-.Este miércoles aumentó el problema en la cabecera municipal, tanto que, LITERALMENTE ACORDONARON en la calle a miembros del ayuntamiento, por dos motivos: falta del servicio de agua potable; pero sobre todo, NULO SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE BASURA, de ahí que algunos vecinos con botes en mano llevaran a tirar esa basura a la ENTRADA DE LA CASA de la alcaldesa.

UAEMEX-. Parecería casi una PROFECÍA, asegurar que hoy se entregaría el EDIFICIO DE RECTORÍA, como lo prometieron los VELEIDOSOS integrantes del Enjambre Estudiantil Unificado, -¿para no estudiar?-, como lo acordaron ante autoridades de la Máxima Casa de Estudios, encabezadas por la RECTORA Martha Patricia Zara Delgado, CODHEM, Notario Público y demás. Boletín 182.

Se fijó plazo: viernes 7 a las 9 horas; pero ahora resulta que los emjambristas unificados, -¿para impedir la normalización de actividades en la institución?-, PRETEXTAN no ver avances concretos, proponiendo OTRA CONSULTA entre sus simpatizantes, cada vez menos, por fortuna.

Lástima que en lugar de destacar tareas trascendentes de la institución como las 18 mil becas para estudiantes, SOBRESALGAN MÁS LOS PROBLEMAS.





ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

La violencia en México en contra de actores políticos no para.

Ahora fue asesinada una regidora del Partido Verde en Oaxaca.

Evidentemente, "el pepenador" como le llaman a José Couttolenc no dirá nada, tampoco exigirá nada al gobierno federal.

¿Los que se ofendieron al extremo cuando un sujeto "acoso" a la mandataria nacional, mostrarán el mismo enfado por el asesinato de la regidora?

Seguramente seguirán los encabezados que anotan la exorbitante aprobación de la mandataria nacional y califican a los que la critican como carroñeros. Seguramente incluyen al Gobierno de Perú que la nombró "persona non grata"

En el Estado de México, ya se prendieron los focos rojos y seguramente el Gobierno estatal se volteará a otro lado, primero es el apoyo a Claudia Sheinbaum.

Arturo Espinoza, un reconocido periodista investigador fue amenazado, aparentemente por criticar con su labor, el actuar de la autollamada Cuarta Transformación.

Este hecho no se debe tomar a la ligera y mucho menos por el gremio periodístico, porque si las amenazas ya empezaron, todos estamos expuestos, menos, evidentemente, los que "aplauden".

COMENTARIO DEL DÍA

Desde el mismo momento que al "todopoderoso" Ricardo Moreno, alcalde de Toluca, se le ocurrió salir en su conferencia de prensa a decir que estaba en contacto con la familia de la mujer que falleció a causa de la imprudencia de un policía municipal, salieron a desmentirlo.

Y la mamá de la joven fallecida, lo menos que le dijo fue "mentiroso y sinvergüenza".

Le hubiera pedido a su "amigo" y aplaudidor, Ernesto Nemer que dijera algo para ayudarlo. Que fue testigo. Al cabo que ya está acostumbrado a las críticas.

La violencia en México es tema de todos los días, pero en las últimas semanas ha ido en aumento en contra de actores políticos.

Desde que asesinaron al edil de Uruapan, Carlos Manzo, el tema ha sido mucho más sensible y como ha ocurrido desde que llegó AMLO al ejecutivo federal, la división de opiniones se hace cada vez más

No falta quien levanta la voz para criticar el papel que ha hecho el Gobierno federal, sobre todo la mandataria federal, Claudia Sheinbaum. Con datos, cifras y argumentos se le señala, por la omisión de mandar refuerzos para combatir al crimen organizado, aunque muchas ocasiones lo solicitó el que fuera presidente municipal.

Casi de inmediato salieron en su defensa, en un primer momento, los actores políticos del oficialismo. A defender la figura presidencial y no usar el asesinato del alcalde para atacar a la mandataria.

Luego increíblemente, se presenta un "acoso" a la mandataria. Un sujeto pudo burlar a uno de los cuerpos de seguridad mejor preparados en el país y se acercó a Claudia Sheinbaum para "acosarla".

Para cualquier persona que ha estado en un evento donde toma las riendas presidencia, es posible notar que la seguridad es excesiva, no entras al evento si no pasas varios filtros. Y eso para sentarte lejos, muy lejos del ejecutivo federal.

Si se trata de acercarse a menos de cinco metros la situación es todavía más complicada, casi imposible y mucho más para un civil, para un señor que no tiene cargo alguno.

A pesar de toda la seguridad, un señor sin cargo, sin alguna actividad importante, un civil cualquiera se acerca y toca a la mandataria; es impensable, eso no ocurre. Y menos del lado de la valla donde se encontraba.

Pero pues son ruines quienes suponen

que es algo armado. El tema del acoso llegó supuestamente hasta la ONU.

Pero resulta que ayer, de nuevo se hizo presente la violencia en el país en contra de una figura política. Esta vez asesinaron en la casa de sus padres a la regidora del Partido Verde en Cacahuatepec, Oaxaca, Guadalupe Urban.

¿Este asesinato también llenará de indignación a todos los que se ofendieron con el acoso en contra de la mandataria federal? ¿O no llenarán las redes con comentarios donde acusan, como sucedió con los que dudan de un verdadero acoso? ¿También es de carroñeros hablar de ese asesinato? ¿O cómo es una regidora de Oaxaca no es necesario que acosen a otra persona?

¿Más violencia? Encontraron con vida al ex presidente municipal de Zinapécuaro, Michoacán que desapareció unas horas después del asesinato de Carlos Manzo y que también criticó al gobierno federal. Reportan que está muy golpeado en un hospital.

Sin contar con el asesinato del ex alcalde de Chinameca en Veracruz.

En este momento la violencia ha rebasado el actuar del gobierno federal. Y cualquiera, incluyendo funcionarios públicos puede ser el siguiente objetivo.

Mientras esto sucede en México, la política exterior tampoco da buenas noticias.

Resulta que el conflicto con Perú ha escalado y el hecho de darle asilo en la embajada a la ex primer ministra, Betssy Chávez provocó que primero se rompieran relaciones diplomáticas y ayer nombraron a Claudia Sheinbaum como persona "non grata", por lo que llamaron una constante injerencia en asuntos internos del país andino.

PERIODISTAS AMENAZADOS EN EL ESTADO DE MÉXICO. ARTU-RO ESPINOSA Y LA AMENAZA DE ATENTAR CONTRA SU INTEGRI-DAD FÍSICA.

En este escenario de peligro para quienes critican el actuar de los gobiernos encabezados por morenistas, resulta que ayer mismo, uno de los mejores periodistas e investigadores en la entidad dio a conocer

en sus redes sociales que fue amenazado.

Menajes de una persona que comenta sobre las amenazas y dice "Hace algunas semanas venía caminando de la terminal hacia la casa, era de noche. Alguien grito mi nombre y lanzó dos detonaciones al aire, al final grito saludos a "Arturito"."

Imposible minimizar una situación de esta naturaleza, es la integridad de un periodista que hace su trabajo y para hacerlo con el profesionalismo que lo caracteriza ha criticado a funcionarios representantes de Morena, tanto federales como estatales.

Los que se alinean, son "oficiales" y llaman "carroñeros" a los que critican a Claudia Sheinbaum, no se van a sentir agredidos o preocupados, para los que hacen una labor de investigación la situación es diferente.

Se prenden focos rojos en el Estado de México, la libertad de expresión y la integridad física de un periodista que no se deja intimidar, están en riesgo.

Su frase "La ignorancia amenaza, pero el periodismo es libertad. Mis canales informativos seguirán activos, y ejerceré mi derecho a informar con la misma convicción de siempre, cueste lo que cueste." Estoy contigo...

COMENTARIO DEL DÍA: LLAMAN MENTIROSO Y SINVERGÜENZA A RICARDO MORENO.

Que el alcalde de Toluca, Ricardo Moreno tenga una de las peores áreas de comunicación que poco le ayudan y que su soberbia lo lleve a decir cosas que nunca sucedieron o que pasaron en "su Toluca de fantasía" le cobraron factura.

Resulta que el edil no se midió cuando habló sobre uno de los casos más preocupantes en Toluca. Cuando en una camioneta de la Policía Municipal, un oficial mató a una jovencita cuando choca contra la moto en la que viajaba con otra persona.

Ya tuvimos contacto con la familia, se le ha brindado apoyo, afirmaba en su conferencia de prensa. Sólo que la señora, Verónica Chuss mamá de la joven fallecida salió a negar todo lo que expuso Ricardo

Moreno.

Lo menos que le dijo fue "mentiroso y sinvergijenza"

sinvergüenza".

Vivir en una Toluca de fantasía y querer que todos estén de acuerdo, no es sano...

LIBERTAD DE EXPRESIÓN



COLUMNA

LA CORRUPCIÓN NUNCA SE ACABA



CHARLY CARRETO

La secretaria de bienestar recupera su dignidad... parcialmente

La decisión de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez de actuar con firmeza ante las irregularidades detectadas en la Secretaría del Bienestar es un mensaje claro: no hay espacio para el desvío de recursos ni para el enriquecimiento ilícito bajo el amparo del servicio público.

Durante meses, diversas fuentes --Primera Columna, Alto Ro México y Mira Política— señalaron presuntas anomalías dentro de la dependencia, particularmente relacionadas con Víctor R. Benítez Blasio, hoy exsubsecretario, y Marco Antonio Castilla, otrora director de la Dirección de Operación Hoy, ambos han sido separados de sus cargos, un paso necesario para comenzar a limpiar el nombre de una institución cuya razón de ser es el bienestar de la gente, no el beneficio personal de unos cuantos.

No es menor el señalamiento: el repentino enriquecimiento y el estilo de vida ostentoso de algunos funcionarios encendieron las alarmas. El pueblo no tolera más a quienes usan el poder como medio de lucro. Si hubo abusos, el siguiente paso ineludible debe ser una investigación a fondo, con resultados claros y consecuencias reales.

Sin embargo aún falta más. Pues Víctor Benítez dejó él mismo y personalmente como su sucesor a uno de sus incondicionales. Nos referimos a Marco Alberto Reyes Hernández quien junto con Guillermo Gudiño Director de Finanzas de Bienestar fueron los operadores de los desfalcos además

culpables también junto con Katia de la Luz de maltratos a las beneficiarias de mujeres con bienestar. No solo eso pues en la dirección de Fortalecimiento familiar continúa la pareja sentimental de Víctor Benítez de Nombre Katya de la Luz Álvarez. Es decir se cambió una sola pieza de toda la podredumbre de la subsecretaría de Bienestar.

Mujeres del Bienestar Inconformes.

Diversas denuncias ciudadanas se han recibido a diversos medios para denunciar que Marco Alberto, subsecretario designado por Víctor Benítez, a través de Katia de la Luz Álvarez y Guillermo Gudiño así como Salvador y Sandra Ancira continúan encubriendo los desvíos millonarios de Víctor Benítez pues a través de ellos se les está solicitando a las mujeres con bienestar firmar acuses de dinero recibido en las tarjetas sin que esto sea verdadero. Capturas de pantalla en poder de este medio de comunicación dan cuenta que los operadores de Víctor Benítez siguen haciendo sus trapacerías. Sería dignificante para el Secretario de Bienestar erradicar esta corrupción de raíz. Por otro lado, pareciera que los funcionarios emblema de esos cargos son aún ex operadores del viejo sistema lleno de tanta corrupción. Nos referimos a Guillermo Gudiño y toda su gente que cumplen más de 15 años de servicio en algunos casos tales como los titulares de las áreas financieras de la dirección de Fortalecimiento familiar de Katia de la Luz.

El secretario de Bienestar del Gobierno del Estado, Juan Carlos González Romero, tiene ahora la oportunidad de demostrar que la transformación también implica rendición de cuentas, ética pública y respeto a los principios

que dieron origen al movimiento social que hoy gobierna.

Celebramos que la justicia, aunque tarde, comience a abrirse paso. Las instituciones deben servir al pueblo, no a los intereses personales. La corrupción no tiene cabida en el Bienestar.

DE SALIDA: Y sigue la mata dando. Otra de José COSMARES Fuentes de quien se dice en pasillos de palacio de gobierno y en SEDAGRO que el asesor de la gobernadora (con manejo político en Texcoco, por muchos muchos años con la camiseta del PRI y ahora morenista) teje fino para dar y negociar obras en la secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, sin el conocimiento del Secretario del ramo..... lo sabrá alguien?

Se maneja con tal impunidad aunque desde el gobierno federal y de la secretaría General de Gobierno en el Estado de México, se niegue que exista la corrupción e impunidad.

PARA CERRAR: Darle continuidad a la manera en cómo administrar un municipio como lo hacía Carlos Mazo (alcalde Uruapan ya fallecido) podría representar un riesgo muy alto, ya yo para la ahora alcaldesa Grecia Quiroz como para los habitantes no solo de Uruapan, sino también de municipios aledaños.

Habrá que estar atentos para saber si el Plan Michoacán en materia de seguridad que ordenó la Presidente de México Claudia Sheinbaum, funciona y da buenos resultados.

De lo contrario si sigue habiendo violencia en Michoacán, será culpa del pasado pero nunca de la transformación de cuarta.

fortalecerá su presencia en los municipios

Alguien lo tenía que decir!!!

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Baja robo de vehículos.
- Fernando Flores, el mejor edil. Carroñeros y misóginos.
- -UAEMéx no es ajena el debate

La estrategia de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez de implementar el Mando Unificado Oriente, ya está dando resultados a 221 días de su inicios, lo cual se refleja en la reducción del 52% en el robo de vehículos y del 19% en homicidios dolosos en los 15 municipio que lo conforman: Chalco, Chicoloapan, Chimalhuacán, Ecatepec, Ixtapaluca, Cuautitlán Izcalli, Cuautitlán México, Naucalpan, Nezahualcóyotl, La Paz, Texcoco, Tlalnepantla, Valle de Chalco, Tultitlán y Coacalco, demarcación que ha visto y percibido la baja de la incidencia delictiva. En base a la información proporcionada por el Gobierno del Estado de México, el reforzamiento de operativos, los patrullajes coordinados y las acciones de inteligencia han permitido una mayor presencia policial en zonas de riesgo, lo que se traduce en una significativa disminución de ilícitos. Es de destacarse que, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública

(SESNSP), en la entidad en lo que va del

año, se registra una reducción general del 14% en delitos de alto impacto, con una mejora particular en la zona oriente, históricamente una de las más afectadas por la violencia. Definitivamente, hay resultados ... NOTAS CORTAS: El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, se confirma como el mejor de los ediles panistas varones del país, sí, de todo el país, así lo muestran los resultados de la reciente encuesta "Ranking de Alcaldes" de la encuestadora Demoscopia Digital ... El presidente municipal Isaac Montoya Márquez, colocó la primera piedra del nuevo Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo (C4) municipal, el cual estará ubicado en el Predio La Victoria y sustituirá al antiguo que suma casi 20 años de funcionamiento y un abandono de administraciones anteriores ... El Gobierno de Delfina Gómez Álvarez, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico, anunció la llegada de seis nuevos parques industriales de la empresa de desarrollos inmobiliarios Chesisa, con los que se atraerá una inversión de alrededor de 3 mil 500 millones de pesos y la generación de más de 2 mil 800 empleos para las y los mexiquenses. Laura González Hernández, Secretaria de Desarrollo Económico, refirió que con estos nuevos proyectos la empresa

de Tultitlán y Tultepec, ubicados en una de las regiones que continúa consolidándose como motor industrial y económico del país y una de las de mayor crecimiento no solo de la entidad sino también de la zona metropolitana ... El líder estatal del Movimiento Territorial, Roberto Sánchez Pompa, visitó el Comité Municipal del PRI de Tlalnepantla, donde se reunió con la lideresa local Verónica Rocha, Presidenta del comité municipal y con el Delegado del CEN, Víctor Saucedo. Muy activo anda el ex dirigente del SMSEM ... Una palabra define y caracteriza a gran parte de la oposición que no a todos, obviamente, pero ahora, un término más que agregan es la de "misóginos". Esto tras la declaración del dueño del PRI que aseguró que el acoso sufrido por la misma Presidenta Claudia Sheinbaum esta semana, fue un "montaje" para que no se hable más del caso del alcalde asesinado de Uruapan. Pero no fue solo eso, sino la lluvia de memes en las redes sociales donde prianistas se burlan del lamentable hecho El poder de coincidir en la diferencia... En estos días, la Universidad Autónoma del Estado de México vive una etapa decisiva. La prolongada toma del Edificio de Rectoría por parte del Enjambre Estudiantil Unificado y los esfuerzos de diálogo emprendidos por las autoridades universitarias han colocado a la institución frente a un espejo incómodo, pero necesario. Lo que ahí se refleja no es debilidad ni fractura: es el rostro de una comunidad que, aun entre la tensión y la incertidumbre, sigue buscando aprender a coincidir en la diferencia.La UAEMéx no es ajena al debate. Desde su fundación ha sido un espacio de ideas, de contraste, de pensamiento libre. Ese carácter plural, que es su mayor virtud, la obliga también a enfrentar con madurez los momentos de disenso. Quienes hoy ven en el conflicto una crisis, quizá olvidan que toda institución viva se transforma a partir del diálogo, incluso cuando éste duele o incomoda. El movimiento estudiantil ha traído al centro del debate temas que no deben soslayarse: la transparencia, la equidad, la rendición de cuentas. Sus planteamientos

COLUMNA

EL HUSMEADOR

¡MOVISTAR SE LARGA DE MÉXICO: ¡23 MILLONES DE CLIENTES A LA DERIVA EN EL IMPERIO DE SLIM Y LA RUINA TELECOM!



EL HUSMEADOR, EL INTRUSO, CO-LUMNISTA DE LOS CABLES CORTA-DOS Y LAS FACTURAS ETERNAS

¡Atención, lector enchufado y descontento! ¡El telón cae sobre una de las sagas más sangrientas de la guerra de las ondas en México: Telefónica, la española dueña de Movistar, anuncia su adiós definitivo al país tras 24 años de batallas épicas, inversiones millonarias y una derrota humillante que deja a 23 millones de clientes -el 15% del mercado móvil- flotando en el limbo de la incertidumbre!

El martes 4 de noviembre de 2025, en el pomposo Telefónica Capital Markets Day, el presidente Marc Murtra soltó la bomba sin anestesia: "Vamos a salir de Hispanoamérica", confirmando que México, Chile y Venezuela son los próximos en la guillotina corporativa. ¡Adiós a la filial que alguna vez soñó con destronar al coloso Telcel de Carlos Slim, y hola a un mercado que se encoge como globo pinchado, donde el duopolio de América Móvil y AT&T se relame los labios por el festín!

¡Pero retrocedamos a las causas de este naufragio, lector, porque no es un capricho de ejecutivos con acento madrileño, sino un vendaval de errores regulatorios, competencia salvaje y un pozo negro financiero que se tragó miles de millones de euros! Telefónica aterrizó en México en 2001 con Pegaso, comprada por 900 millones de dólares, y en 2002 renombró todo a Movistar, invirtiendo fortunas en espectro y torres para escalar al segundo lugar. ¡Llegaron a 26 millones de clientes! Pero el sueño se desinfló como llanta en bache: su cuota de mercado se desplomó de 18.1% en 2021 a 14.1% en 2025, superada no solo por el invencible Telcel (65%) y AT&T (22%), sino ¡hasta por los operadores móviles virtuales (OMV) como BAIT de Walmart, que saltó del 4.4% al 16.9%! ¿El verdugo? Una regulación torpe del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) -esa "pésima actuación" que grita Paco Gil en X-, multas absurdas a los grandes por monopolios (¡hola, Telcel sancionado en junio!), y un despliegue de 5G patético que apenas cubre el 12% del territorio en 2025. Sumemos pérdidas: en los primeros nueve meses del año, Hispanoamérica -con México a la cabeza- vio ingresos caer 11.3% a 3,152 millones de euros, y Telefónica sangró 1,080 millones en rojo. ¡Y para rematar, febrero 2025 trajo a JPMorgan a la mesa para vender la filial a precio de remate, con un valor contable de apenas 1,500 millones de dólares! Estrategia global, dirán los CEOs: concentrarse en Europa (España, Alemania, UK) y Brasil, donde rentan sin dramas. Pero en México, fue un "no podemos ganar", como

confesó Murtra: competencia feroz, prepago al 90% (¡pobre rentabilidad!) y un IFT que, en vez de equilibrar, ahuyentó a los valientes. ¡Y ahora, las repercusiones, lector, que son un terremoto para el bolsillo mexicano y un regalo envenenado para la 4T de Sheinbaum! Primero, los clientes: 21 millones de líneas móviles (tercer operador, detrás de Telcel y AT&T) y miles de contratos empresariales en vilo. ¿Qué pasará con tu plan de renta, tu fibra óptica y tu 5G fantasma? Telefónica jura "continuidad sin interrupciones" hasta la venta -rumores apuntan a Beyond One (dueños de Virgin Mobile) como comprador-, pero ¿y después? Tarifas que podrían dispararse si el nuevo dueño no invierte, o migraciones forzadas a los gigantes, donde Slim te cobra por respirar. ¡Imagina: precios estancados o al alza, cobertura 5G rezagada (México ya es el rezago latinoamericano), y un servicio que, sin competencia, se pudre como cable viejo!

Para los trabajadores, el pánico: ¿despidos masivos en las 1,200 torres y centros de datos? La empresa calla, pero el SAT ya afila los dientes por el 30% de ISR sobre ganancias de capital -un mordisco fiscal que duele en Palacio, donde la CRT (nueva reguladora) y la CNA (antimonopolio) enfrentan su primera prueba de fuego para evitar un duopolio asfixiante. ¡Pero el golpe maestro, lector, es para la competitividad mexicana! Telefónica deja un hueco que podría llenar Millicom (Tigo) o fondos privados, pero sin su músculo, el despliegue de fibra y 5G se atrasa, y México se hunde más en el foso digital: mientras EE.UU. invierte 11,300 millones de euros en telecom, Europa apenas 700, jy nosotros? Un circo regulatorio que espanta la inversión extranjera. Sheinbaum, con su "plan por la paz económica", ve cómo este éxodo -parte de una ola que ya se llevó operaciones de Argentina, Perú, Uruguay y Ecuador- erosiona la soberanía digital. ¿Oportunidad para OMV locales? ¡Jaja! Más bien, un festín para Slim, que consolida su imperio mientras el IFT mira de lado. Y en la bolsa: Telefónica cayó como plomo en el Ibex 35, borrando ganancias 2025, y aquí el IPC tiembla ante la incertidumbre. ¡En fin, México pierde un jugador que, pese a sus tropiezos, inyectó competencia y modernidad! ¿Revivirá el sector con un comprador audaz, o se convertirá en feu-

La 4T debe actuar; regula con mano firme, o este adiós será el epitafio de un mercado que soñó con ser global. ¡Que no nos dejen colgados del teléfono, porque la factura la pagamos todos! ¿Y tú, lector, ya buscas portabilidad? ¡El cable se corta, pero la rabia queda enchufada

do de los eternos?

son legítimos y necesarios, porque recuerdan que la universidad pertenece a todos, y que la crítica responsable no destruye, sino que fortalece. Una comunidad universitaria que no cuestiona, que no exige, que no piensa, está condenada a la inercia. Por eso, lo que hoy ocurre en la UAEMéx puede entenderse también como una muestra de vitalidad democrática.Pero si el papel del estudiantado ha sido visibilizar causas, el mérito de las autoridades universitarias ha sido mantener el cauce del entendimiento. No ha habido imposiciones ni respuestas autoritarias, sino una insistencia en el diálogo como única vía legítima para resolver las diferencias. En un contexto donde la polarización parece devorar el espacio público, la decisión de sostener la conversación es, sin duda, un acto de responsabilidad institucional.La eventual entrega del Edificio de Rectoría no debe verse como una victoria de unos ni la derrota de otros. Sería, más bien, un acto simbólico de reconciliación, la prueba de que es posible poner por delante el interés colectivo y reconocer que, pese a los desacuerdos, todos

forman parte de una misma universidad.La UAEMéx atraviesa un proceso de aprendizaje institucional. Está ensayando una forma distinta de resolver sus tensiones: no a través de la fuerza ni del silencio, sino del entendimiento. Y eso la coloca en un sitio distinto dentro del panorama nacional de la educación pública. Pocas universidades se atreven a escucharse a sí mismas con tanta intensidad.No hay crisis en la UAEMéx; hay evolución. Lo que ocurre dentro de sus muros refleja el pulso de una comunidad viva, consciente de que su fortaleza radica en el pensamiento crítico, la diversidad y la autonomía. Coincidir en la diferencia no significa renunciar a las convicciones, sino aprender a construir desde ellas.En tiempos donde el ruido domina y el diálogo escasea, la UAEMéx ofrece una lección que vale la pena escuchar: la palabra sigue siendo el camino más digno para transformar la realidad...;Feliz fin de semana, raza! ...

COMENTARIOS Y MENTADAS: GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM